



**Mi Universidad**

## **cuadro sinóptico**

*Nombre del Alumno:* Ingrid Guadalupe Villar Capetillo

*Nombre del tema:* Paradigmas de categorización, integración, transformación.

*Parcial:* 2

*Nombre de la Materia:* Fundamentos de enfermería

*Nombre del profesor:* Sandra Yasmin

*Nombre de la Licenciatura:* Enfermería

*Cuatrimestre:* 2

## PARADIGMA DE CATEGORIZACIÓN

El paradigma de la categorización se desarrollo en la mitad del siglo XIX y su máxima representación fue Florence Nightingale quien tuvo una tendencia naturalista.

En este paradigma un fenómeno es consecuencia de anteriores, entonces el desarrollo de los conocimientos se orienta hacia el descubrimiento de leyes universales.

## CATEGORIZACION

La categorización se considera una de las habilidades cognitivas más fundamentales y, como tal, es estudiada particularmente por la psicología y la lingüística cognitiva.

## PARADIGMA DE CATEGORIZACIÓN

Este paradigma orienta el pensamiento hacia la búsqueda de un factor causal responsable de la enfermedad.

Por ejemplo, el aislamiento diferenciado de las bacterias ha permitido clasificar y asociar estas bacterias a los signos y síntomas precisos de enfermedades en el ser humano.

## PARADIGMA DE INTEGRACION

Puede decirse que el paradigma de la integración reconoce la disciplina de enfermería claramente diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno. Corriente que representa un cambio sin precedentes, se da una apertura social hacia el mundo.

## INTEGRACION

Integrar es obtener y articular los electos materiales y humanos que la organización y planeacion señalan como necesarios para el adecuado funcionamiento de un organismo social.

## PARADIGMA DE INTEGRACION

Puede decirse que el paradigma de la integración reconoce la disciplina de enfermería claramente diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno.

La diferencia con el paradigma de categorización radica en que ahora debe considerarse el contexto en el que se produce el fenómeno para poder llegar a comprenderlo y explicarlo.

## PARADIGMA DE TRANSFORMACION

Paradigma de la transformación: Este paradigma representa un cambio de mentalidad sin precedentes. Un fenómeno es único en el sentido de que no se puede parecer totalmente a otro. Algunos de estos fenómenos presentan similitudes, pero ningún otro se le parece totalmente. Cada fenómeno puede ser definido por una estructura.

## TRANSFORMACION

Los líderes de **enfermería** y las propias **enfermeras** deben aportar propuestas transformadoras que favorezcan la calidad, seguridad y eficiencia asistencial dentro de un marco de referencia que ajuste la demanda por la innovación en servicios de salud y la respuesta colectiva a tal demanda.

## PARADIGMA DE LA TRANSFORMACION

A lo largo de estos años el modelo ha tenido un gran desarrollo, gracias a la profundización que ha hecho la autora en el campo humanístico y en el de las ciencias sociales, así como a los resultados de investigaciones aplicadas y la influencia de otros teóricos de enfermería, como Martha Rogers y Margaret Newman, que llevaron a Roy a revisar y modificar la visión filosófica del modelo, de tal manera que en la actualidad corresponde más a una visión de reciprocidad (interactiva-integrativa), que a una visión de reacción (particular-determinística).